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令和 5年度 第 4回立川市幸学習館運営協議会 議事録 

（第 7期 第 13回） 

 

 

開 催 日 時  令和 5年 7月 3日（月）・午前 9時 30分～11時 00分 

開 催 場 所  幸学習館 1階 第１教室         

出 席 委 員    柴田彩千子（東京学芸大学 総合教育科学系生活科学講座 准教授） 

（敬称略）    高橋 美季（立川市社会福祉協議会） 

   大竹 美代子（青少年健全育成栄町地区委員会） 

    須﨑 恵美子（青少年健全育成幸町地区委員会） 

       天野 優子（立川市幸児童館館長） 

       伊藤 博 （立川市文化協会） 

       西村 一治（立川市文化協会） 

       長原 法子（たちかわ市民交流大学市民推進委員会の代表） 

竹内 英子（地域学習館の利用者の代表） 

大根田和美（立川市生涯学習市民リーダーの会） 

（欠席 0 名） 

地域学校コーディネーター 

            山田 拓男（若葉台小学校） 

事 務 局    柳 直昌（幸学習館係長）  

       吉田 武治（幸学習館会計年度任用職員） 

              根本 まゆみ（幸学習館会計年度任用職員）（書記） 

 

会議の傍聴  公開 

傍聴者の数  1 名 

 

資   料 

1  令和 5 年度第 3 回幸学習館運営協議会議事録案 

2 チラシ 

 

１ 会長あいさつ 

  これから暑い毎日が続きますが、皆さん体調に気を付けて下さい。 

   

２ 事務局報告 

     ・生涯学習推進センター主催事業 

◦ロバの音楽座コンサートについて 6/10（土）14：00～90 名募集したが、実際の参加者が

62 名だった。コンサート内容は、映像を使用するなど新しい試みが見られた 

 

    ◦かわせみ祭について 
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   柳→運営協議会の皆様にはご協力いただき、ありがとうございました。 

   根本→舞台発表は 2 日間とも時間が早まってしまったが、参加団体さんが大変協力的で、ス

ムーズに進行できた。控室等、細かい部分で問題はあったが、全体的にはスムーズに行えた。

参加者さんは喜んで演技していただいたと思う。 

   吉田→作品展示のいくつかの団体さんの協力により、実費頒布を行うことができた。2700

円集まり、社会福祉協議会に無事に寄付させていただいた。 

   柳→全体的にスムーズに行えたと思う。作品展示の団体さんが少なくなっているので、今後

ご意見をいただきたい。 

   利用者懇談会及びかわせみ祭反省会を 9/2（土）10：00 より行う。学習館内に、ご意見箱

を設置し、9/2 までにまとめておく。 

   

・地域学校協働本部事業について 

山田コーディネーター→若葉台小学校の放課後子ども教室は、6/21（水）に 3 回目が行われ

た。100 人程度が参加した。8/4（金）、8/5（土）に、旧若葉小学校を使い、夏祭りを行う。

夏祭りに向けて若葉台小学校 5 年生がポスターを作成している。7/15（土）に貼りに行く予

定となっている。 

大竹委員→南砂小学校では、7/21（金）が終業式、8/31（木）が始業式となっている。放課後

子ども教室は、7/1（土）に行われ、スライム作り、七夕の飾り作りを行った。南砂小学校の

生徒の一人が学校からいなくなってしまったことがあったが、見守りメールのおかげで、地

域で協力し合うことができ、無事に見つかった。 

 

・生涯学習関係職員研修会について １/23（火）101会議室 13：00～17：00 

柳→対象は、地域学習館運営協議会、市民推進委員、市民リーダー、職員となっている。講師など

はまだ決まっていない。 

 

・その他 

柳→幸学習館のエレベーターの工事が決まった。日程が 11/1（水）～1/31（水）となってい

る。その間、第１教室が使用不可となる。それに関して、掲示板、予約システム等でお知

らせしている。 

根本→11 月～1 月の地域学習館運営協議会は第２教室で行う。 

 

３  議 事 

（１）「令和５年度第 3 回運営協議会議事録」の承認 

（２）事業について 

・ママビクス＆ベビーマッサージ（報告） 

5/2、5/9、5/16、6/6、6/13、6/20（火）13:30～14:30 

高橋委員→期間中、お天気に恵まれた。7/4（火）に若葉会館で支え合いサロンの説明

を行う。そこにこのママビクス＆ベビーマッサージの参加者も出席することになって

いる。来年度であるが、参加者を増やすようなら、子守のボランティアをお願いするよ
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うになるかと思われる。 

 

  ・子どもおやつ作り教室 

   7/22、8/5、8/19（土）9：00～12：00 

   根本→6/27（火）から募集開始であったが、次の日にはすでに定員を満たした。リピ

ーターのお子さんもいて、大変人気の講座である。 

 

  ・かわせみカフェ 

   12/16（土） 

   柴田委員→前年度との相違点①立川お手玉の会さんとのコラボで企画を行う。会の代

表者の方の連絡先が欲しい。②使用する部屋を増やした。第２教室と練習室を追加し 

 て使用する。③ウドラの着ぐるみ。伊藤委員から着ぐるみを所持している壽屋さんを紹

介いただいた。搬入は柳にお願いする。④カフェコーナーでお茶やコーヒー等を出すこ

とができそうである。ポップコーンの機械を大根田委員からお借りする。 

     昔遊びコーナーに関して、どんな種類のおもちゃがあるか、時間を決めて遊ばせたらい

いか大根田委員に聞きたい。→大根田委員◦遊びの一覧表を作って次回の運営協議会で 

     渡したい。◦今回、竹とんぼを作らせて飛ばすことをさせたい。ナイフを使うところま

では大根田委員がやっておく。事前予約をしてもらいたい。また、材料代も当日徴収し

てもらいたい。 

     柴田委員→事前予約の QR コードと材料代に関してはチラシに記載する。→柳→QR コ

ードでの募集であるが、市としては、まだ実績がない。従来通りの紙ベースでの申込み

をお願いしたい。伊藤委員→スマホを持っていない子どもが参加出来ないのは違和感が

ある。当日 11 時まで会場で受け付けして、13 時から開始などとするのはどうか。竹内

委員→申込みは紙ベースの方がいいと思う。 

     大竹委員→エレベーターの工事で第１教室が使えないとのことだが、かわせみカフェは

どうなるのか。柳→第１教室での企画をロビーに移動してもらいたい。カフェ当日は工 

     事は行わない。 

     柴田委員→東京学芸大学での打ち合わせを 11/9（木）の 13: 00 より行いたい。 

          

  ・防災講座  

        12/3（日）伊藤委員→7/14（金）10:00 より、打ち合わせを行う。参加は上條さん、職

員、伊藤委員、竹内委員となっている。長原委員は参加できるか。→長原委員→参加で

きる。 

  

  ・福祉講座 

     10/30（月）、10/31（火）10：00～11：30 

     柳→7/31（月）にアイムで打ち合わせを行う。 

 

     ・地域学習館運営協議会代表者連絡会について 7/21（金）18：30～ 

     柳→この連絡会で話し合ってもらいたい議題があればお願いします。→柴田委員→地
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域で育てたい子ども像について話し合ってもらいたい。伊藤委員→地域のつながりと

いう部分で、青少年健全組織といった組織は今あるのか。 

     山田コーディネーター、大竹委員、須﨑委員→それぞれの青少健の集まりには、学

校、地域の各団体が集まり、意見や情報を交換しており、大変充実している。 

     柴田委員→大学のゼミで立川市と共同で、学校協働本部のパンフレットを作ろうとい

う動きがある。 

 

     その他 

     ・のぼり旗について 

     柳→高松学習館では運営協議会の委員が中心となって、手作りののぼり旗を作成し、

学習館まつりで使った。本日はその様子を資料としてお配りしている。幸学習館も、

かわせみカフェに向け、手作りののぼり旗を作成してはどうか。→伊藤委員→発注す

るという方法もある。竹内委員→昨年のかわせみカフェでは人を集めるのに、のぼり

旗のようなものがあるといい PR になると思った。パッチワークやアップリケで布で

作ってもいいと思う。天野委員→児童館でアーチ型の柱がある。 

      

     ・傍聴者に関して 

     柴田委員→本日、東京学芸大学への韓国からの交換留学生のイ・ヘミンさんが傍聴に

来ている。 

     イ・ヘミンさん→生涯学習を学んでいる。本日の協議会に出席して、多くの人々の協

力というものを感じている。 

      

・次回の開催日：9 月 4 日（月）9:30～11：00 幸学習館第１教室 

 


